

*“La persona refugiada ha de elegir
entre un ataúd o una maleta”*

córdoba ciudad refugio

plataforma



Web: ciudadrefugio.cordoba.es

cordobaciudadrefugio@gmail.com 957 49 99 00 (Ext. 17016) #CordobaCiudadRefugio

A finales de 2013, más de 51 millones de personas tuvieron que abandonar sus hogares como consecuencia de las guerras, la violencia y la vulneración de derechos humanos en diferentes lugares del mundo, según datos de ACNUR.

En 2014, Siria se convirtió en el principal país emisor de personas refugiadas (3,5 millones) y con más población interna desplazada (6,5 millones) como consecuencia del conflicto bélico que comenzó en 2011. Sin embargo, este drama no debe hacer invisibles a las millones de personas desplazadas y refugiadas como consecuencia de otras guerras, así como de situaciones de violencia generalizada, torturas, etc. existentes en diferentes zonas del planeta: Kosovo, Afganistán, Eritrea, Serbia, Somalia, Sudán, R.D. del Congo, Sahara, Palestina..., a las que habría que sumar todas aquellas que huyen de la desigualdad y la pobreza.

antecedentes

Entre el 3 y el 13 de septiembre de 2015 se suceden movilizaciones ciudadanas para mostrar la solidaridad con los miles de refugiados y refugiadas sirias que están intentando alcanzar Europa y exigir al gobierno acciones urgentes ante la crisis migratoria.

En numerosas ciudades del estado español tienen lugar concentraciones y manifestaciones convocadas por organizaciones sociales diversas que exigen que tanto la Unión Europea como el Ejecutivo español cumplan con la legislación internacional y garanticen la protección, la acogida y el respeto de los derechos fundamentales de las personas refugiadas.

En Córdoba, tiene lugar una primera concentración el jueves 3 de septiembre en el bulevar del Gran Capitán a la que asisten unas 400 personas. El domingo 13 de septiembre tiene lugar una segunda concentración en la Plaza de las Tendillas. Fruto de esta movilización, instituciones locales, provinciales, colectivos sociales y ciudadanía en general conforman una plataforma de trabajo conjunto que denominan **Córdoba Ciudad Refugio**, al hilo del movimiento generado en otras ciudades españolas.

líneas de trabajo

La Plataforma Córdoba Ciudad Refugio se crea inicialmente con la inquietud de acoger a las personas refugiadas, dado que el gobierno español no estaba asumiendo su responsabilidad en la materia.

Posteriormente, dado que las fronteras europeas quedan cerradas, este objetivo prioritario se queda en un segundo plano redefiniéndose las líneas de trabajo en la Plataforma:

- Campaña informativa y de sensibilización dirigida a la ciudadanía.
- Acciones de incidencia política y denuncia.
- Mapa de identificación de recursos y potencialidades existentes en Córdoba para la acogida de personas refugiadas.

La Plataforma Córdoba Ciudad Refugio está compuesta por más de 20 entidades de la ciudad y la provincia de Córdoba, entre instituciones locales, ciudadanía, movimientos sociales, políticos y sindicales. Su funcionamiento es asambleario y está dinamizado a través de una comisión de trabajo.